



Le mot de l'équipe

L'arrivée du printemps insuffle une belle énergie au sein du Collectif IDS-CN. Tout le monde s'active que ce soit autour des travaux menant vers les renouvellements des financements, la naissance des chantiers et le cercle de participation citoyenne.

Une fois de plus, on gagne à se serrer les coudes pour être plus forts ensemble, résilients et bienveillants dans ce contexte de mouvance. Merci d'y croire!

Bonne lecture

Catherine, Lisa, Mariane et Mylène

Les cercles

Cercle régional



Suivi des travaux du renouvellement des Alliances

Les partenaires régionaux poursuivent l'appropriation des nouvelles orientations ministérielles et ont commencé les travaux menant à la rédaction du Plan d'action régional concerté.

On vous invite à consulter notre site, pour suivre l'évolution des travaux et éventuellement accéder aux documents.

[Consulter la page](#)

Prochaines rencontres

- 27 mars 13h à 15h : travaux renouvellement des Alliances - *édition spéciale*
- 10 avril am en présence avec la thématique jeunesse
- 8 mai 10h à 12h : travaux renouvellement des Alliance - *édition spéciale*
- 3 juin en présence avec la thématique de l'immigration

Cercle de pilotage

Le cercle de pilotage a été mandaté afin de débiter les réflexions en lien avec les travaux permettant à la Fondation André et Lucie Chagnon de rédiger la nouvelle demande de soutien financier intégrée.

Prochaine rencontre : 28 mars 9h30 à 12h00

Nos chantiers



Se loger

Le chantier Se loger poursuit ses activités !

D'une part, la rédaction de l'analyse de la situation suit son cours, et devrait être terminée d'ici la fin du mois de juin 2025. Les phases d'appropriation et de contribution suivront dès l'automne afin que le document puisse être diffusé et vulgarisé aux partenaires et acteurs de la région. Ceux-ci seront par la suite appelés à contribuer au plan d'action régional afin de prioriser les actions qui seront portées par le chantier Se loger.

D'autre part, plusieurs rencontres ont lieu dans le but de faciliter les liens avec et entre des acteurs du territoire. Certains thèmes plus précis sont également abordés, l'itinérance et le programme de supplément au loyer notamment.

N'hésitez pas à [joindre Catherine](#) pour toute information ou question.



Se nourrir

Le Collectif IDS-CN a assisté au [forum SAT](#) les 25-26 février 2025 à Saint-Hyacinthe. L'événement a été riche en échange et a permis de s'inspirer pour les travaux régionaux en cours entourant l'opérationnalisation d'une gouvernance alimentaire pour plus d'équité.

C'est avec fierté que nous vous annonçons que nous avons obtenu une subvention de 250 000\$ de l'Agence de santé publique du Canada pour les 2 prochaines années pour réaliser ce mandat qui mettra au cœur de nos travaux l'importance de l'équité pour nourrir

tout le monde. Une équipe de chercheurs de l'ITHQ et du CIRADD vont collaborer et documenter la démarche.

Sur la scène provinciale, le gouvernement du Québec a signé une entente avec le fédéral de 65,2 millions pour une politique alimentaire scolaire universelle au Québec (PASUQ).

Le 20 mars prochain, nous serons au cœur d'une journée en sécurité alimentaire à destination des différents territoires nourriciers de la région. Un fantastique travail intersectoriel du RDC-CN, de la DSPublique, de la TIR-SHV Capitale-Nationale et du Collectif IDS-CN avec la présence de Vivre en ville et bien d'autres collaborateurs. Nous avons bien hâte de connaître les suites.

En rafale



Sous la loupe

Migration et santé

Ce merveilleux ouvrage permet de comprendre le contexte et l'expérience de personnes réfugiées, demandeuses d'asile et sans statut pour viser l'équité en santé a été réalisé par la DSPublique du CIUSSSCN. Bravo!

[Consulter l'ouvrage](#)

Consultation publique en cours

Une vaste consultation afin d'identifier les priorités pour l'élaboration de la **Stratégie de développement des activités agricoles et agroalimentaires** de la région de la Capitale-Nationale et de la Ville de Lévis 2026-2034.

[Je participe](#)

Entente à venir dans la région

Les ententes sectorielles de développement (ESD) en égalité entre les femmes et les hommes permettent de réaliser des projets locaux ou régionaux en égalité adaptés aux besoins variés des régions. Ces ententes visent à favoriser la progression de l'égalité entre les femmes et les hommes.

[Portraits](#)

Multitudes

Ce mouvement rassemble des personnes de différents horizons autour d'un projet de transformation sociale et écologique du Québec. Il vise 2 priorités : Rapprocher la démocratie des gens et ramener l'économie dans le giron démocratique et le mettre au service des gens et des communautés.

[En savoir plus](#)

Sommet de l'économie sociale

Les 14 et 15 mai 2025 se tiendra le Sommet de l'économie sociale à la TOHU, à Montréal.

Pour tout connaître sur cet événement qui veut Imaginer ensemble l'avenir de l'économie au Québec :

[Consulter la programmation](#)



Financement

Appels de projets

- [Au/Lab S'enraciner](#) | Date limite : 28 mars 2025
- [PAGIEPS - lien vers le webinaire 18 mars 11h](#) | Date limite : Avril 2025
- [Innovation sociale](#) | Date limite : 30 mai 2025

Actualités et événements



8 avril 2025 pm | Manoir du lac delage

Développer des solutions de mobilité durable attractives dans les municipalités québécoises : Dévoilement de la Boîte Mobili-T, conférences et réseautage !

[Inscription](#)



29-30 mai | Réinventer Québec sous le signe de la transition socioécologique

Le Lab Créatix à Québec sera sur le thème de la transition socioécologique et permettra de rassembler des citoyennes, citoyens et organisations de tous les horizons pour faire naître et avancer des projets répondant aux enjeux de la transition dans la Ville de Québec.

[Inscription](#)

[En savoir plus](#)

À l'agenda

2e semaine de mai : Semaine de la dignité des personnes assistés sociales du Québec

